

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Sábado 23 de Febrero de 1901

Núm. 66

VIVA LA REACCION!

I

El librepensamiento, aparte de memo y estúpido, es machacón y pesado. En cuanto coge por su cuenta una muletilla, ya no la suelta ni á tres tirones. Ahora le ha dado el naipe por conjugar á diario la palabra reaccion.

Es uno de tantos recursos eufónicos de que echan mano nuestros enemigos, para dar mayor vigor y colorido á su envenenada fraselología.

A los católicos no se nos llama católicos simplemente, porque eso resultaría muy llano, y casi inofensivo si se quiere. Hay que acentuar la nota. El lenguaje debe responder á la idea que representa y expresa; es preciso que exista cierta correlación entre el pensamiento y su manifestación; que los odios del alma, las rabias interiores y el fuego de la pasión salgan fuera y se desfoguen y tomen forma en palabras resonantes, altivas y valientes.

Es preciso que los librepensadores, que son pocos y cobardes, para hombrarse, ahuequen la voz y fuercen el consonante y abusen de la onomatopéya; porque de otra suerte ¿quien le iba á hacer caso á esa facción de desalmados motinescos y populachero?

Nos llaman reaccionarios, no precisamente porque entiendan que el calificativo entraña alguna malicia especial, que no la entraña ni filosófica ni gramaticalmente, sino más bien por puro recurso declamatorio; porque la palabra suena fuerte, porque vibra y hace retremblar á su contacto el suelo.

¡Reeaccionarios! ¿No lo ven ustedes? No parece sino que nos acuchillan con la lengua. ¡Y cuidado si esos acentos producen su efecto entre el vulgo necio, que no entiende de razones, y que es materia abonada para todo género de sugestión!

II

Pero no es cosa de amilanarse por palabra más ó menos tonante. ¿Es por ventura que se han empeñado en presentarnos á los católicos como representantes de la reaccion? Pues, sea. Reaccionarios somos, y en ello va toda nuestra hidalguía, nuestra dignidad y nuestra honra.

REACCIONARIOS somos para responder en todos los terrenos á la acción

deleterea y malsana de los que, haciendo escarnio de nuestra fe, se confabulan para levantar sobre las ruinas y los escombros de nuestra política castiza, católica y española, la bandera roja, enseña, ó pingo, de la revolución anticristiana.

REACCIONARIOS somos para responder á la acción brutal de la turba descreída y bulliciosa, banda de incendiarios y asesinos, que al grito de ¡viva la libertad! comete á la faz de la Europa escandalizada las más espantosas tropelías y los mayores y más grandes actos de tiránico vandalismo.

REACCIONARIOS somos para oponernos á la acción de los que atisban el momento oportuno de incendiar conventos, asesinar frailes y jesuitas indefensos y sumirnos en una nueva era de motines y algaradas, para acabar con la Religión y la patria en medio de una neurosis provocada por la excitación de todos los odios político-sociales.

REACCIONARIOS somos, sí, y de ello nos gloriamos; porque no es mengua, no es vilipendio aceptar el título de enemigos francos, decididos y arrogantes de la acción perturbadora y anticatólica que representa el liberalismo.

Y sea dicho de una vez para siempre. Quienquiera que tome la palabra reaccion para afearla y denigrarla, á nosotros nos afea y nos denigra; quienquiera que contra la reaccion grite, contra nosotros grita, y el que clame ¡abajo la reaccion! aquí nos encontrará para clamar también, con toda la fuerza de nuestros pulmones:

¡Viva la reaccion!

J. M.

¡Vaya una ocurrencia!

¿Ustedes creían que no era posible ser liberal y católico á la vez? ¿Y creían Vds. eso porque el Papa lo ha dicho en sus encíclicas, y los obispos en sus pastorales, y los predicadores

desde el púlpito, y en sus obras doctrinales los moralistas; y que eso lo dictaba el sentido común ilustrado por la fe y auxiliado por la lógica; y que ésta era una verdad que los niños se sabían de coro, y que era cosa ya casi olvidada de puro sabida?

¿Ustedes creían eso? Pues háganme Vds. el favor de cambiar de opinión y mudar de parecer, porque todo eso no pasaba de ser un rumor, es decir una voz que corría entre el público, sin pizca de fundamento, echada á volar por los ultramontanos, con la aviesa intención de engañar á los liberales.

¡Pícaros ultramontanos! ¿Habrás visto travesura como la suya?

Pero yo le aseguro á Vds. que no les ha de valer.

Porque ese rumor, pásmense y alégrese Vds.; ese rumor ha sido solamente desmentido por... ¿por quién se figuran Vds.? ¿Se figuran Vds. que por algún quidam de tres al cuarto, por uno de esos tipejos que hablan y escriben de omni re scibili et de quibusdam aliis, sin entender cosa alguna, por supuesto?

¡Cá! Quien ha desmentido ese rumor propalado por los ultramontanos es nada menos que la «Unión Mercantil», de Málaga, según hemos visto en «Los Debates», que nos ha dejado secos con semejante noticia, cuya divulgación por estas tierras no sabemos agradecer nosotros, los pícaros integristas.

Ya ven Vds., pues, á lo que queda reducido todo eso de que nadie puede ser á la vez liberal y católico; á un rumor, á una voz que corre entre el público, sin que se haya logrado averiguar todavía de donde ha salido semejante rumor, á bien que la «Unión Mercantil» ha conseguido, descubriendo, estrujando su mollera y gastando mucho fósforo, quiénes son los que han cuidado de propalarlo.

Y no vayan Vds. á creer ahora que la «Unión Mercantil» se contente sólo con desmentir esa voz, no, señores, porque la «Unión Mercantil» hace más, muchísimo más; como que aduce sus razones para probar que sí, que efectivamente puede uno ser liberal sin dejar de ser católico.

¡Vaya! Pues si es la cosa más fácil. ¿Vds. qué se creían?

No escribe á humo de pajas el periódico malagueño, que bien sabe el muy pillín en donde pone la pluma.

Y le hace con una sal y una gracia y un aquí, que ya quisieran para él y sus personajes más de dos y más de cuatro sainetes.

Por supuesto, que no acertarán ne-

tedes, ¡qué han de acertar! cuáles sean las poderosísimas razones en que apoya su afirmación; razones, en verdad, de grandísimo peso, no podemos negarlo, porque vayan ustedes á reducir á guarismo las arrobas, ¡qué digo yo arrobas! los quintales y las toneladas que pesan los argumentos y las razones que alega la «Unión». Es imposible.

Son verdaderamente aplastantes y las pastorales y las encíclicas quedan machucadas, hechas papillá bajo el peso de tales argumentos.

¿Dicen los ultramontanos que el catolicismo es incompatible con el liberalismo? Pues van Vds. á ver cómo se las arregla la «Unión Mercantil», según «Los Debates», para hacer que desaparezca esa incompatibilidad.

No hay sino hacer constar el hecho elocuentísimo de que «son liberales la mayoría de las personas que componen las cofradías y hermandades (y archihermandades, y asociaciones y archiasociaciones, y juntas y archijuntas, y presidencias y archipresidencias) que hay en Málaga.»

Ergo... actum est de incompatibilitate.

¡A ver si entre Vds. hay algun guapo que se atreva á negar la consecuencia!

Y por si quedara alguna duda, ahí va el puntillazo:

«Son también liberales los que costean una parte importante del culto en diversos templos de aquella ciudad.»

¿Eh? ¿Qué les parece á Vds.?

¡Y cómo se habrá regocijado «Los Debates» al leer esos argumentos, y cómo se habrá admirado del portentoso talento y altísima facundia de su colega andaluz!

Y todo alborozado, y escapándosele á chorros la satisfacción y cayéndosele la baba de gusto, se habrá dicho:

Vamos á copiar esa preciosidad y á refregársela por los ojos á EL EBRO; y en su impotencia para desvirtuar esa argumentación, y ante una prueba tal de sabiduría, en menos de veinticuatro horas revienta como un sape, de purísima envidia.

Y efectivamente; cuando leímos «Los Debates» estuvimos á punto de reventar.

Pero de risa. ¡Qué chuscos son á veces esos periódicos liberales!

Rafaél.
Tortosa 21 Febrero.

CUARESMA

Uno de los generales de Napoleón discutía cierta vez delante de él la divinidad de Jesucristo, y el ex Emperador le replicó:

«Yo entiendo en hombres, general, y os digo que Jesús no era un mero hombre. Los espíritus superficiales ven semejanza entre Cristo y los fundadores de imperios, los conquistadores y los dioses de las demás religiones; pero tal semejanza no existe, porque entre el Cristianismo y cualquiera otra religión media la distancia de lo infinito.

«Cualquiera que se presente resolverá la cuestión como yo, con tal que tenga conocimiento de las cosas y experiencia de los hombres. ¿Quién de nosotros, general, al examinar los diferentes cultos de las naciones, no podrá decirles á sus autores: ¡no, no sois dioses ni agentes de la Divinidad; no, no tenéis ninguna misión del cielo; sois hechos del mismo barro que los demás mortales; sois una sola cosa con todas las pasiones y los vicios, de ellos inseparables, de tal suerte que ha sido necesario divinizarlos juntos con vosotros; vuestros mismos templos y sacerdotes proclaman vuestro origen! Las abominaciones y las fábulas forjadas de una manera podrida, ¿son acaso religiones y dioses dignos de compararse con el Cristianismo?

«Por lo que á mí toca, digo que no. «Veo legisladores en Licurgo, en Numa, en Confucio y Mahoma; pero no veo en ellos nada que revele la divinidad: y ellos mientras alzaron á tanta altura sus pretensiones, llevaron la palma en su época, como yo: pero nada anuncia en ellos unos seres divinos, y por el contrario veo numerosos puntos de contacto entre ellos y yo; encuentro semejanzas, flaquezas y errores que los aproximan á mí y á la humanidad.

«No sucede lo mismo con Jesucristo. Todo en Él me asombra: su espíritu me sobrepuja, y su voluntad me confunde; no hay punto de comparación entre Él y cualquier otro en el mundo; es un ser á parte. Su nacimiento, su vida, su muerte, la profundidad de su dogma, la suma de las dificultades y su más admirable solución, la superioridad de su ser misterioso, su imperio, su marcha al través de los siglos y los reinos; todo es para mí un prodigio; no sé qué insondable arcano que me abisma en una meditación de la cual no puedo salir, arcano que está ante mis ojos; que no puedo negar y tampoco me es dado explicar.

«En esto no veo nada de hombre. «Hablaís de César y de Alejandro, de sus conquistas y del entusiasmo que supieron encender en el corazón del soldado para arrastrarlo tras ellos á expediciones arriesgadas; pero en el amor y el valor del soldado se ve el ascendiente del genio y de la victoria, el efecto natural de la disciplina militar y el resultado de la habilidad en el mando. ¿Cuántos años duró el imperio de los Césares? ¿Cuánto

tiempo se sostuvo el entusiasmo de los soldados de Alejandro?

«Ejercieron su prestigio un día, una hora, el tiempo de su mando, según las contingencias de la guerra. Si la victoria los hubiese abandonado, ¿creéis que no habría cesado al momento el entusiasmo? Os pregunto: ¿acabó ó no con la vida de ellos la influencia de Alejandro y de César? ¿se prolongó más allá del sepulcro?

«¿Concebís un muerto haciendo conquistas con un ejército fiel y enteramente adicto á su memoria?

«¿Concebís un fantasma que tenga soldados sin paga, sin esperanzas en este mundo, y que les inspire el sufrimiento de toda clase de penalidades? Caliente estaba todavía el cadáver de Turena, cuando ya se desbandaba su ejército delante de Montecúculi. A mí me tienen olvidado mis ejércitos estando aún vivo, como olvidó á Anibal el ejército de Cartago. ¡He aquí el poder de los grandes hombres! Una sola batalla nos derroca y nos quita los amigos. ¿Cuántos Judas he visto yo en torno mío!

«Finalmente, y éste mi último argumento: no hay Dios en el cielo, si un hombre ha podido concebir y ejecutar con éxito completo el gigantesco plan de arrebatarse para sí el culto supremo usurpando el nombre de Dios. Jesús es el único que se ha atrevido á hacerlo, el único que de sí propio y sin perturbarse ha dicho claramente y firmado: *yo soy Dios*, lo cual es muy diverso de decir *yo soy un Dios*. La historia no hace mención de ningún otro que se haya calificado á sí mismo con el título de Dios en el sentido absoluto... ¿Cómo, pues, un judío, cuya existencia está más averiguada que todas las de la época en que vivió, siendo sólo el hijo de un carpintero, se hizo pasar desde luego como Dios mismo, como el Ser por excelencia, como el Creador de todos los seres? ¿Y se arroja toda clase de adoraciones, y edifica su culto con sus manos, no de piedras, sino de hombres?... ¿Y cómo, por un prodigio que sobrepuja á todo prodigio, quiere el amor de los hombres, es decir, lo más difícil de alcanzar en este mundo, y lo consigue al momento?

«De todo esto deduzco yo su divinidad... Alejandro, César y Anibal fracasaron en esta empresa; conquistaron el mundo, y no lograron tener un amigo. Tal vez soy yo el único en nuestros días que ama á Anibal, á César y á Alejandro... Es verdad que amamos á nuestros hijos, pero ¿cuántos hijos hay ingratos! ¿Os aman los vuestros, general? ¡Vos los amáis, y no estáis seguro de ser correspondido!...»

ENTREMÉS

A un diario de Barcelona telegrafían desde Madrid «que muchos doctores y licenciados en Ciencias y en Letras, y directores de Colegios y Academias, publican una carta en los periódicos protestando de la manifestación hecha por el Sr. Silvela en «Le Gaulois» de que la enseñanza

particular en España deja bastante que desear, lo que hace que todos acudan á los organismos religiosos, pues fuera de ellos puede decirse que no hay centros bien montados donde la juventud pueda aprender.»

¡Oh jóvenes licenciados que protestáis indignados! Andando hay que demostrar que el movimiento es un hecho: que una cosa es protestar y otra cosa es enseñar.

Para extravagantes y originales los yanquis. Prueba al canto:

Una sociedad de sabios norteamericanos ha dirigido una circular á las personas más notables, pidiéndolas que leguen sus cerebros y asegurando un próximo é importante descubrimiento, que no se ha realizado porque solo dispone la sociedad de cerebros de pobres criminales.

Muchas notabilidades yanquis han contestado afirmativamente.

Es admirable la facilidad con que los liberales cambian de casaca.

Días atrás *El Imparcial* opinaba que se imponía á todo trance la vuelta de Sagasta al poder; pero ¡oh poder de la bazofia! ha bastado que sonara el nombre de Gaset como ministro probable en una situación Silvela, para que el diario democrático (?) variase de orientación.

Ahora resulta que Sagasta está incapacitado para gobernar.

Vean ustedes lo que telegrafían desde Madrid:

«*El Imparcial* dice que el Sr. Sagasta se incapacita para gobernar si no hace declaraciones terminantes sobre la cuestión religiosa, puesto que ya han producido gran desengaño sus palabras acerca de las dificultades que ha de encontrar en el Concordato.»

Es muy serio usarcod rotativo *Imparcial*; pero le pone en un brete la cartera de Gaset.

Milagros de la civilización:

«Un periódico belga publica detalles de una nueva arma de guerra basada sobre el principio mecánico de la «fronde» y destinada á lanzar bombas á más de tres kilómetros de distancia, sin ruido y sin humo.

Se trata de un disco de un metro 56 de diámetro, que pesa doscientos veinticinco kilos y gira con una rapidez de dos mil vueltas por minuto, á impulso de un motor eléctrico.

A cada media revolución del disco sale un proyectil, de forma que se pueden disparar veinticuatro mil por minuto.»

NOTICIAS BREVES

El Ayuntamiento de Valencia ha tomado el acuerdo de que pasen á la sala de distinguidos de la cárcel de San Gregorio, á los procesados como perturbadores del orden público. ¡Distinguidos!

—En los campos de la provincia

de Zaragoza la nieve alcanza una vara de altura.

—La Sociedad Económica de amigos del País de Córdoba ha acordado erigir un monumento á la memoria del duque de Rivas hijo preclaro de aquella ciudad.

—Un despacho de Lorca da la noticia de que el diputado provincial señor Navarro Sala, fué agredido de improviso por un alguacil, que le disparó dos tiros de revólver.

—Telegrafían de Nueva York que es inexacto que China esté negociando un empréstito de 300 millones de dollars.

—Comunica un telegrama que ha traído noticias del Africa del Sur, que los boers han incendiado un tren cerca del Natal, en Urrigh.

—*The Times* publica un telegrama de Pekin dando cuenta de que continúan los preparativos militares de importancia.

Los alemanes han comprado 1.800 camellos para el servicio de transportes.

—El miércoles hizo 23 años que fué elevado al Pontificado el sabio y venerable anciano León XIII.

—En Nápoles se estaba celebrando un juicio oral contra un joven llamado Simeoli, acusado de haber dado muerte á otro llamado Negrini.

Al concluirse y mientras los gendarmes apartaban al público para dar paso al acusado, un joven saltó por encima de aquéllos y sin que pudieran evitarlo llegó hasta el acusado y le hundió un puñal en el vientre.

El agresor fué capturado.

El asesino es hermano consanguíneo de Negrini y ha declarado que quiso vengarle.

—Un compañero de Sipido, Francisco Geerts, complicado en el proceso que se sigue por atentado contra el príncipe de Gales, se ha vuelto loco.

—La prensa italiana protesta de los exorbitantes gastos de material de guerra. En seis años se han invertido 125 millones de libras para artillería.

—Las nieves son generales en España. En Zaragoza no se recuerda otra nevada semejante. Los trenes sufren grandes retrasos.

—Salmerón ha visitado algunos templos de Cádiz. ¿Para qué? ¿Para ver por donde se puede entrar más fácilmente á destruirlos?

—Telegrafían de Córdoba que en la línea de Puente Genil á Linares descarriló un tren de mercancías, quedando destrozados la locomotora y 25 vagones.

—Entre Irún y Fuenterrabía, en el puente sobre el Bidasoa, volcó una diligencia, resultando 14 viajeros heridos, cuatro de ellos gravemente.

—Dice un periódico de Barcelona que anteanoche permanecieron en vela las autoridades de aquella capital, y añade que ignora el motivo. Pues es muy sencillo: porque no durmieron.

—Ha fallecido en Madrid el general D. Fabio Arana.

—Canalejas dice que Silvela, por

su mala estrella, ha fracasado y fracasará siempre. Pues el ex joven ex ministro D. José, como particular no tiene mala estrella, porque ha llegado á adquirir magníficos palacios que pertenecían á sus clientes, pero como político, bien estrellados nos dejó en la época de su ministerio....

—Se anuncia con bombo y platillos que mañana se verificará en Madrid un lance de honor entre el general Ochando y el director de la *Correspondencia Militar*. Veremos si se enterará el pio Azcárraga.

—El dique de Subie se concederá á Menorca.

—Taparse las narices, caballeros. El lunes volverá á publicarse «El País».

—Los tahoneros de Madrid subirán el precio del pan ocho céntimos por kilo y dos por panecillo.

Crónica

Ayer en el tren expres llegó á esta ciudad, procedente de Castellón, nuestro Rdmo. é Ilmo. Prelado acompañado de su familiar D. Joaquín Rodríguez.

Sea bienvenido.

—Ha presentado la dimisión del cargo de secretario del Instituto de Tarragona el catedrático de Francés D. Alejandro Martíné, y propuesto para sustituirle en dicho cargo el de Geografía é Historia don Rafael Montes.

—La Asociación de los maestros públicos de la provincia de Barcelona ha acordado pasar una subvención mensual al anciano exdirector de la Escuela normal de maestros, D. Crescencio María Molés, recientemente jubilado después de más de 50 años de ejercer el magisterio.

—El día diez del próximo mes de Marzo se verificarán en Horta y en Roquetas subastas de pinos procedentes de los respectivos montes comunales.

—Recordamos á los nuestros lectores de esta ciudad que mañana después de la función de la dominica se practicará en el Calvario el devoto ejercicio de Via-crucis.

—Mañana se celebrará la dominica de la Hermandad Josefina en la iglesia del Seminario.

Por la mañana á las 7 habrá misa rezada en el altar de S. José en sufragio de los hermanos difuntos Balaguer, Navarro y Sales. Por la tarde, después del acostumbrado ejercicio y reserva del Santísimo, se celebrará junta general en la sacristía de la misma iglesia.

—La Alcaldía de Bot tiene expuesto al público el reparto facultativo y las de Corbera y Marroig el padrón de cédulas personales.

—La guardia civil de Tivisa participa haber detenido á un gitano y á una gitana, presuntos autores de hurto de tres caballerías.

—Para las jóvenes católicas, hijas de María Inmaculada y Santa Teresa

de Jesús daran principio mañana en la iglesia de San Antonio, á las cinco y media de la tarde, los ejercicios espirituales que anualmente se celebran. El celoso P. Rosell de la Compañía de Jesús está encargado de la dirección de estos religiosos actos.

—Tomamos de un colega local:

«Esta mañana, frente al Banco, se ha dado muerte á un perro rabioso que había mordido ya á otros de los cuales han matado nueve los dependientes de la Alcaldía. El perro rabioso ha entrado por el Temple abalanzándose furioso contra cuantos perros encontraba al paso, y gracias al acierto del cerrajero D. Juan Canalda Gil, y del guarnicionero don Juan Casanova Querol, el rabioso animal ha sido muerto á martillazos y á garrotazos, por estos dos industriales, librando al vecindario del gran peligro que es de suponer, siendo una fortuna que no haya mordido á ninguna persona de las muchas que á las 8 y media circulan por la calle del Temple.»

Según nuestros informes hay algunos perros mordidos que no han sido muertos todavía y que debieran serlo para la tranquilidad del vecindario.

—A pesar de las lluvias y nieves que han caído durante el presente invierno, llama la atención que el Ebro solo arrastra un menos que regular caudal de agua.

La navegación de laudes de la parte del Norte y de barcas que viajan por el Sur no se ha interrumpido por falta de agua; pero el vapor «Ciudad de Tortosa» ha tenido que cambiar de embarcadero.

—El tiempo sigue metido en lluvias sin trazas de desaparecer por ahora el temporal. A mayor abundamiento, según pronósticos, las lluvias, con ligeras interminencias, continuarán todo lo que resta de mes. Se anuncia así mismo que van á sobrevenir fuertes vientos.

DE TODAS PARTES

—La reina de Grecia posee un álbum muy curioso, siendo ininteresantísimo por hallarse en él consignadas opiniones é ideas de la mayor parte de los soberanos de Europa. Son rasgos sencillos y expansiones íntimas, pero que muestran algo del carácter de cada personaje.

Una de las cosas que en tan interesante libro se pregunta es la siguiente: ¿Cuál juzgáis ser la persona más desagradable que habéis encontrado en vuestra vida?

La contestación dada por el rey de Grecia es ésta: «El ser más cargante que hay en el mundo es, en mi opinión, el hombre que, al daros la mano, dice: ¡Bendito sea Dios, pero qué viejo os vais haciendo!»

La respuesta escrita por el Rey de Dinamarca retrata á éste de cuerpo entero: «La persona que más cordialmente detesto es quien, sea cualquiera su oposición social, trata de aparentar lo que no es y que estima á

los demás por sus riquezas. Por mi parte, aun siendo «rey», deseo que se me juzgue y se me aprecie por mi carácter como «hombre.»

La princesa de Alejandría, hoy reina de Inglaterra, por ser esposa de Eduardo VII, ha escrito estas hermosas palabras: «Hay en el mundo tantas gentes buenas y agradables de quien hablar y escribir, que creo no debemos ocuparnos de las que son molestas y enfadosas.»

El emperador de Alemania, Guillermo II, contesta en estos términos: «El hombre que no honra á su padre y á su madre, que no ama á su patria, que no respeta á su soberano, es para mí el hombre más reprehensible y despreciable.»

La joven Guillermina, la simpática Reina de Holanda, da su respuesta con una frase tierna y delicada: «Hoy tan poca experiencia tengo, que estoy segura que mi opinión no ha de valer gran cosa. Hago cuanto puedo por no encontrar á nadie desagradable y por hallar en todos algo noble, algo bueno.»

El anciano Emperador de Austria escribe: «La persona más detestable en este mundo es el hombre que no es hombre.»

El duque de York, ahora heredero de la Corona británica, pinta su carácter jovial contestando: «No hay hombre más molesto en este mundo que el que os presta cinco libras esterlinas y espera que se las devuelvan.»

Don Alfonso XIII, Rey de España, cuando estaba aprendiendo á escribir, puso también su contestación en este álbum, expresando su deseo de dejar de ser niño para que le consideren como hombre y como Rey.

Ingleses y boers

En un telegrama de Puerto Isabel, recibido en Londres, se dice que á un prisionero boer le ha sido ocupada una proclama escrita por Dewet y Steij en cuyo documento se protesta enérgicamente contra los bárbaros procedimientos que emplean los ingleses en la guerra inhumana que hacen á los boers y en la cual prescinden de los más rudimentarios principios de civilización.

Desmiente asimismo las falsas noticias que lord Kitchener envía á su Gobierno dando cuenta de victorias imaginarias que nadie puede justificar, como de algunos excesos cometidos por los boers, según dicho general inglés y diciendo además que la guerra había terminado.

Añade la proclama que los boers han invadido la colonia del Cabo para usar de represalias, sin que traten de maltratar á las mujeres y á los niños ingleses, y termina pidiendo á Dios ponga un término pronto á la guerra.

—El general Methuen ha batido en Volmarstel á los boers, haciéndoles 18 muertos.

Los ingleses tuvieron 8 oficiales y

13 soldados heridos.

—De Capetown telegrafian que los boers amenazan invadir toda la región de Namaqualand.

El coronel inglés Shelton ha organizado algunas fuerzas de milicias del país para oponerse á la invasión de los boers.

El barco inglés *Maggie* ha desembarcado en Port-Nolloth armas y municiones.

Sección religiosa

APOSTOLADO DE LA ORACION

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

Santos de mañana

Dominica 1.^a de cuaresma. San Matías Apostol.

Cultos

En la Catedral, á las 9 misa conventual y sermón por el orador cuaresmal.

Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa conventual.

San Juan 4.^o domingo de los ejercicios de San José. A las 7 y 1/2 mañana exposición, en que se celebrará una misa rezada, después gozos al Santo Patriarca y reserva.

San Francisco. Dominica de cuaresma á las 3 y 1/2 de la tarde y seguirá después el Via Crucis por el Santo Calvario.

Seminario. Los acostumbrados cultos por la Cofradía del Santísimo y dominica de la Hermandad Josefina.

San Antonio. Empiezan santos ejercicios solos para mujeres á las 5 y 1/2 de la tarde.

Dolores. Dominica mensual. A las 4 exposición meditación y reserva.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/4, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago, misa conventual á las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

S. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferrerías: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Doler de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hinchados, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remite por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en [los mismos] puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT ANGEL. 3. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Eslampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, almatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, les hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiaóres, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostelado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puatillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Lentes y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gómelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, lenceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón; Bugías, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Treacillas, Redecillas, Mareos para retratos, Almohadones para encages, Redillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería, Jabones fines y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaseline rusa, Agua de Florida, Berlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa, Cuchillos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los pá-pás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

Crónica

Ayer en el día de hoy se ha celebrado en el Ayuntamiento de Tortosa una sesión extraordinaria para tratar de los asuntos de la provincia de Tarragona. En esta sesión se ha leído un informe del Sr. Gobernador Civil de la provincia, Sr. D. Juan de la Cruz, en el que se hace un resumen de los trabajos realizados durante el mes de agosto. El Sr. Gobernador ha expresado su satisfacción por el buen resultado de los trabajos realizados y ha pedido al Ayuntamiento que continúe con el mismo espíritu de actividad y eficacia en los trabajos que le corresponden. El Sr. Alcalde ha respondido al Sr. Gobernador expresando su agradecimiento por el informe leído y ha prometido que el Ayuntamiento continuará trabajando con el mismo empeño y actividad para cumplir con sus deberes y mejorar el bienestar de la provincia.